

faudrait-il en chercher la cause dans la politique (10). En tout cas, son exécution est aussi nécessaire et aussi urgente qu'en 1874. « L'art et la science, conclurai-je avec M. Niepce, réclament impérieusement ce musée historique. La seconde ville de France ne sera pas sourde à leur voix. Il est, du reste, plus que nécessaire, que prochainement on ouvre enfin des locaux à tant de trésors artistiques demeurés comme enfouis dans les greniers, les caves, les tiroirs et les portefeuilles de nos divers dépôts, et où ils se détériorent. Il faut que la ville se pare de tous ses ornements, qu'elle les montre à l'étranger qui passe, et croit, à la vue de nos musées incomplets (malgré la réorganisation du Palais des Arts), que Lyon n'a nul souci de l'art et le dédaigne même. »

Il faut que le Conseil de Lyon imite le zèle de celui de Paris à augmenter le nombre et la richesse de ces musées, comme à embellir ses rues, en ayant, comme lui, la *dévotion* de sa ville. La future exposition lui en impose plus que jamais le devoir.

E. L.

---

(10) Serait-il impossible de reprendre maintenant ce projet ? Je ne le crois pas. Je pense au contraire qu'avec de la bonne volonté il serait très facile à réaliser.